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这次的小记者活动，参
与“大玉米”楼建设与设计的
高劲松老师为我们小记者讲
了“大玉米”楼的前世今生。

在高老师的课堂上，我知
道了“大玉米”楼的设计灵感
源自登封少林寺的嵩岳寺塔。

“大玉米”楼的真名其实是：千
禧广场，又名“千玺广场”。

如果你仔细观察，就会发
现，晚上“大玉米”楼一闪一闪

的，这些全是灯吗？在高老师
的课件中我看到，外部灯很
少，有一个“黑科技”——环绕
LED照明反射系统。

你仔细观察“大玉米”楼
的轮廓，会发现下面比上面
要小，这样的话“大玉米”楼
会很容易塌吗？不用担心，
楼肯定是不会塌的。高老师
说他和其他设计师们做了很
多实验，证明“大玉米”楼比

一般的楼要结实很多呢！
妈妈说，每当跨年的时

候，也就是12月31日，“大玉
米”楼可热闹了，当天夜晚，

“大玉米”楼会有“跨年灯光
秀”。人们在这里载歌载舞，
快乐地迎接下一年的到来。

经过我的介绍，你是不
是也想去“大玉米”楼看看？
来吧，“大玉米”楼欢迎你！
郑州欢迎你！②

新中国成立70年 我看郑州新变化
□郑州市管城区外国语牧歌小学四（5）班 张梓心 指导老师：张洪仪

今年，是我们伟大的祖国
成立70周年的纪念之年，70年
间，祖国发生了翻天覆地的变
化，而作为河南省省会——郑
州，这么多年也是日新月异。

我虽是土生土长的郑州
人，但我对郑州的了解不是很
多。我的爸爸妈妈是2001年
来到郑州求学的，所以，就“郑
州20年间变化”这一话题，我
回家专门请教了爸爸妈妈。

说起郑州的变化，爸爸
说得最多的就是：交通。

N 年前，郑州陇海路路

面就像“搓衣板”——崎岖不
平，农业路上也是“长龙盘
踞”——堵车。这时，爸爸长
叹一声后说道：“金水路，哎，
那不是路，那是‘长明灯’，每
天堵到后半夜……”

我不禁大笑，爸爸比喻
得真贴切！

爸爸继续说着，后来，经
过政府十几年的投入，虽然车
多了，但是道路更加顺畅了。
立交桥、高架桥、地下隧道、快
速路等，多种形式为市民出行
提供方便。特别是这两年开

通的地铁、农业路高架桥，更
是大大节省了出行时间。

妈妈也按捺不住，着急
发言，说她刚到郑州那几年，
治安环境比较一般，大街上，
小商小贩四处摆摊。现在的
郑州，治安环境好了、道路干
净了、乱堆乱放不见了、漂亮
公园也多了，连天空都变得
更加蔚蓝呢！

从爸爸妈妈的口中，我
找到了郑州的变化。我爱郑
州，我相信，郑州未来一定会
越变越好！②

寻找郑州的变化
□郑州市管城区外国语牧歌小学四（5）班 罗敬淇 指导老师：张洪仪

今年我十岁了，十年来，
郑州发生了巨大的变化。下
面就听我慢慢道来吧！

首先是我家住的房子，
从以前在都市村庄租房子
住，到现在我们自己买房子
住，原来的民房变成了现在
的一栋栋高楼大厦。

其次是我们的购物，从
以前街边摆摊的脏乱差，到
现在变成一家家干净、卫生
的大超市，如果出行不方便，

还可以上网购物。
下面，我着重来介绍一

下我们的出行，这个改变令
我印象十分深刻。

原来路都是土路，下雨天
地面上会有很多泥水，鞋子上
面都是泥。现在全部修成了
柏油马路，干净、整洁，鞋子再
也不会踩成“泥鞋子”了。

由于汽车增多，马路开
始拥堵。于是，政府出钱修
建了陇海高架，让道路通畅

无比。但是，没有汽车的人
们出行还是不方便，于是政
府又修建了地铁。然而，地
铁只能满足市区的日常交
通 ，却 满 足 不 了 远 行 的 人
们。于是，政府又出资修建
了高铁。还有，这两年新出
的新能源汽车，减少了郑州
的环境污染。

这就是十年来我所在的
城市——郑州。欢迎大家到
郑州做客。②

郑州十年之变
□郑州市管城区外国语牧歌小学四（1）班 王子旭 指导老师：陈琪

今天，在我们学校的报
告厅里，参与“大玉米”楼建
设与设计的高劲松老师为我
们全体小记者讲了“大玉米”
楼的前世今生。

课程开始前，我心里在
嘀咕：号称“中原第一高楼”
的“大玉米”，应该很平常、很
普通吧。

听着高老师的讲解，我刷
新了对“大玉米”楼的认知。

当时，设计师准备了7种

方案，进行不断的竞选，有一
个方案结合了中国建筑史上
最古老的佛塔——嵩岳寺
塔，最终“夺魁”。

对了，“大玉米”楼不但
集合了古代人的智慧，还加
上了现代的“高科技”呢。“大
玉米”楼外部是“环绕LED照
明反射系统”，顶部还有“中
庭自动追逐日光反射装置”
呢，所以才形成了漂亮的“大
玉米”楼。

最后，高劲松老师特地
给“大玉米”楼编了一首诗，
我们一块儿来听听吧！

《千玺诗》
古塔出嵩山，登临意湖畔。
稍与云霞近，渐觉古风潜。
极目观光顶，方知天地宽。
我欲同其立，回望千年前。

设计师、建筑师们用建
筑传承中国文化，一砖一瓦
的建筑精神十分值得我们学
习！②

“大玉米”楼的前世今生
□郑州市管城区外国语牧歌小学四（5）班 赵奕晨 指导老师:张洪仪

5月21日，我们学校开
展了一次小记者活动——

“新中国成立70年，我看郑
州新变化”。本次活动邀
请了“大玉米”楼的建设师
高劲松老师，为我们全体
小记者讲了“大玉米”楼的
前世今生。

听完高老师的讲课，
我不禁联想到，我所在的
小学——郑州市管城区外
国语牧歌小学，从筹建到
投入使用的变化。

记得四岁时，我还在
读幼儿园，那时爸爸妈妈
带我到学校附近玩，这里
还是一片荒地，附近的哥
哥姐姐读小学需要到很远
以外的其他小学就读。短
短三年时间，在政府的大力
指导下，一所占地面积约19
亩，建筑面积17000平方米，
有36个教学班的现代化小
学——管城区外国语牧歌
小学拔地而起，并于2015年
9月正式投入使用……

学校投入使用后，有
效缓解了周围小区孩子上
学的压力。以“开放、多
元、志远、博雅”为校训，向
着“规范化、标准化、特色
化、品牌化”的“四化”办学
目标扎实迈进。

除此之外，我还知道，
郑州作为“一座火车拉来
的城市”，这几年的变化更
是一日千里、让人称奇。
地铁1、2、5号线的开通，以
及现在四环线路争分夺秒
的建设，郑州新郑国际机
场 T2 新航站楼的投入使
用，中牟、新郑撤县(市)改
区等，时刻彰显着郑州的
发展、繁荣、富强。

我作为一名四年级的
小学生，每一天都能感受
到“大郑州”势如破竹的发
展趋势。我暗下决心，一
定要好好学习，天天向上，
做好新时代的接班人，将
来为“大郑州”的发展贡献
自己微薄之力！②

从牧歌小学建设看郑州新变化
□郑州市管城区外国语牧歌小学四（4）班 王凯煊
指导老师：吕敏

今年是新中国成立70
周年，我觉得，郑州的变化
很大，可我所在的管城区，
却只有“一点点”……

今天，在学校的大礼
堂，“大玉米”楼的建筑师
高劲松老师为我们全体小
记者讲了“大玉米”楼的前
世今生。

你以为我接下来会说
“大玉米”楼？NO！我来说
说我所在的郑州市管城区！

课程结束后，通过上
网查找资料，我知道了管城
区是省会郑州市的中心城
区，因是春秋时期管国都城
所在地而得名，也是郑州商
都历史文化遗址所在地。

古老的管城，人才辈
出。历代有周武之弟姬
鲜，春秋时期先祖列子，北
宋建筑学家李诫，还有当

代巫兰英、邓亚萍等名人。
妈妈告诉我，十几年

前，管城区的小学只有稀
少 的 几 所 ，如 今 快 速 发
展 ，学 校 都 有 100 多 所
了。以前学校规模较小，
最多可容纳 100 多人，现
在，一个新建小学最多可
容纳 5000 多名学生，没有
人再会为孩子找不到学
校而发愁了……

还有，学校教室里的
黑板也发生了翻天覆地的
变化。由原来的白墙表面
涂上黑石灰，变成了现在
的多媒体智能化黑板！当
然，学校里还有花草、大
树、操场，以及我快乐的小
伙伴！

我希望，以后管城区
的变化越来越多，越来越
繁荣！②

管城区的变化
□郑州市管城区外国语牧歌小学四（1）班 周安柠
指导老师：陈琪

周二下午，我迎来了
新的小记者课程，这节课
意义非凡，让我受益匪浅！

这次课 程 主 要 讲 千
禧 广 场 ，又 名“ 千 玺 广
场”，也就是我们常说的

“大玉米”。在课堂上，我
们见到了“大玉米”的设
计师之一高老师，他给我
们小记者讲了“大玉米”的
设计过程。

通过高老师的讲解，

我知道了“大玉米”的外观
是参照少林寺古塔的外形
来进行设计的。设计师们
还建造了楼体的模型，并
用大型吹风机对模型进行
实验，确保“大玉米”建好
后不会被超强大风吹倒。

这次课程意义非凡！
让我体会到了国家的伟大
和兴旺。我会努力学习，将
来创造出更多、更雄伟的高
楼大厦，造福大家！②

通过“大玉米”看郑州新变化
□郑州市管城区外国语牧歌小学四（5）班 吴悠然
指导老师：张洪仪

▶郑州市管城区外国语牧歌小学德育副主任王安若：“牧之歌”校园记者站已经成立一周年
啦！一年来，先后举办过“科普恐龙进校园”、“大记者新闻写作指导”、“中国第六届创业者大会
现场采访”、“特警进校园”、“礼仪进校园”、“新中国成立70年，我看郑州新变化”等丰富多彩的
校内外特色活动。每次活动后，孩子们都积极投稿，至今已有60余篇优秀习作刊登于《东方今
报》，并有部分小记者在六一表彰大会上获“十佳小记者”、“优秀小记者”等荣誉称号。一年来，
孩子们在小记者活动中增长了见识，开阔了视野，提升了能力，取得了可喜可贺的进步。借此
机会，我祝愿每一名“牧之歌”小记者，以及每一名牧童学子，茁壮成长，未来可期！

相知多年 值得托付

助力河南广电全媒体小记者
中国人寿郑州分公司咨询电话：0371-65708506

外国语牧歌小学优秀习作选登


